



## Intercambian diputados acusaciones

# Tienen ‘agarrón’ y avalan asueto

Convocan a sesión  
hasta el próximo  
10 de febrero  
en San Lázaro

MARTHA MARTÍNEZ

Los temas de la crisis en Venezuela, el accidente del Tren Interoceánico e incluso el caso de la Guardería ABC de 2009 confrontaron ayer a diputados de Morena y de la Oposición en la segunda sesión del actual periodo ordinario, que terminó con una convocatoria a reunirse hasta dentro de siete días.

Una lluvia de solicitudes para realizar un minuto de silencio provocó que legisladores de diversas fracciones intercambiaran acusaciones e incluso insultos.

Los ánimos comenzaron a caldearse cuando la morenista María Magdalena Rosales pidió un minuto de silencio por las muertes y los asesinatos registrados en la intromisión de Estados Unidos en Venezuela, lo cual fue secundado por el petista José Luis Sánchez, quien advirtió que no se puede guardar un “silencio cómplice” ante la acción intervencionista.

En respuesta, el panista José Manuel Hinojosa también pidió un minuto de silencio pero por las víctimas del descarrilamiento del

Tren Interoceánico, que dejó 14 muertos y 8 heridos, y llamó a sus pares de la mayoría “hipócritas” por expresiones de luto por otros países, cuando en México todos los días matan y desaparecen personas.

“Yo quisiera pedir un minuto de silencio por todos los muertos del Tren Interoceánico y (decirles) que son una bola de hipócritas que estén pidiendo minuto por todos los de Venezuela y de otros países cuando aquí en México todos los días matan a miles”, lanzó.



Luego de que el morenista Leonel Godoy pidió a la presidenta de la Mesa Directiva, la panista **Kenia López Rabadán**, conceder la solicitud por Venezuela, la panista Margarita Zavala dijo que su bancada estaba de acuerdo con ello, pero demandó que en ese acto se reconociera también a los presos políticos que murieron en la cárcel en ese país.

En respuesta, la diputada petista Margarita García solicitó un minuto de silencio, pero ahora por las 49 víctimas mortales de la Guardia ABC, caso en el que han sido involucrados familiares de Zavala.

López Rabadán concedió la petición por Venezuela, pero los minutos de silencio continuaron.

El morenista Luis Humberto Aldana solicitó ahora un minuto de aplausos por la población estadounidense de Minnesota, Minneapolis, St. Paul y Michigan que ha protestado contra las políticas antimigratorias de Donald Trump.

“Se han levantado siendo ciudadanos norteamericanos, y en su mayoría anglosajones, en favor de los migrantes y de manera pacífica han logrado frenar lo que es, a todas luces, una injusticia cometida contra las personas que llegan a trabajar y que ha costado, incluso, la vida de ciudadanos norteamericanos”, consideró.

Pese a la insistencia de la petista Lilia Aguilar, en un intento por atajar que los diputados usaran los minutos de silencio para expresar posiciones políticas, la presidenta de la Mesa Directiva informó que no continuarían con esa “pseudo-discusión” y pidió que, en su lugar, los coordinadores parlamentarios acordaran abrir agenda política.

Pero no sucedió. La petista Martha Aracely Cruz solicitó otro minuto de silencio por el asesinato de un niño en San Miguel Panixtlahuaca, Oaxaca, a manos de policías municipales, aunque sus compañeros de bancada comenzaron a aplaudir.

## ALARGAN LLAMADO

Aunque renunciaron al fin de semana largo por la conmemoración de la Constitución, los diputados se dieron siete días de asueto.

Al clausurar la segunda sesión del actual periodo ordinario, la panista López Rabadán citó al Pleno para la próxima reunión que tendrá lugar el próximo martes 10 de febrero a las 11:00 horas. Incluso sólo dos comisiones sesionarán esta semana: la de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, y la de Asuntos de Frontera Sur.

El pasado domingo, los diputados llevaron a cabo su primera sesión, la cual duró sólo 15 minutos, para aprobar el acuerdo de la Junta de Coordinación Política para volver a sesionar ayer.



Alfredo Moreno

■ Los diputados tuvieron una sesión solemne por la conmemoración de la Constitución de 1917 y después realizaron una sesión ordinaria.